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今日运河

·民生心愿

来鹤小区免费公厕少

青少年违法犯罪率有增高趋势，热心市民建议———

“法制课要增加课时”

“来鹤小区的公厕太少
了，议能否增建一所？”7日，住
在来鹤小区的曹先生拨通了
本报市民心愿互动热线，反
映位于龙行路南的来鹤小区
公厕偏少的问题。

7日下午，记者来到了龙
行路南侧的来鹤小区。沿着
八铺后街往南走，在任城河
的南岸，有一栋红瓦的公厕，
但该厕所却大门紧闭已停止
使用。周围的居民告诉记者，
该公厕自从建成后，使用的
次数不多，后来干脆关了门。
记者发现，在来鹤巷和任城
路的丁字路口往东100米处，
有一处免费的公厕。除此之
外，小区内的其他地方并没

有公厕。
“来鹤小区确实存在公

厕少的问题，龙行路南整个
来鹤小区3000多户人，却没有
一个免费公厕。”小区居民曹
先生表示。“来鹤巷那边倒是
有一个免费公厕，却离来鹤
小区距离比较远，九巨龙市
场里也有一个公厕，那是收
费的。”来鹤小区的沙先生
说，随着城市的发展，很多
旱厕已经拆除，但新的厕所
却没有建立起来，导致该区
域出现公厕少的现状。在采
访 中 ，来 鹤 小 区 的 居 民 坦
言 ，希 望 有 关 部 门 考 虑 一
下，在附近增建公厕。

(本报记者 晋森) 来鹤巷旁的一间公厕。 晋森 摄

“整个来鹤小区3000多户人，却没
有一个免费公厕。”市区来鹤小区的居
民曹先生希望小区内增建一个公厕，方
便居民。

“我建议中小学能够加强法制知识的
讲授频率，如果条件满足可配备专门教材、
师资，并将其纳入考试内容。”7日，热心读
者郭振华拨打热线电话告诉记者，青少年
违法犯罪率呈现逐年增高趋势，这正是因
为他们不学法不懂法造成的。如果学校能
够在条件成熟的情况下，加强法律知识的
普及，相信对孩子们养成良好行为将起到

很大的作用。
郭振华说，近几年来，他注意到绝大多

数中小学认识到让孩子们学习法律知识的
重要性，不少学校还聘请了兼职法律校长、
法律教师，走进校园为孩子们授课，但授课
的次数相对较少，没有达到最佳的效果。

“我们学校经常会聘请法院、公安等
部门的专家走进校园，为学生们教授法律

知识、行为习惯的养成等内容，受到了学
生和家长们的欢迎。”济宁市第十五中学
校长李敬东说。一些老师也建议，为便于
低年龄段学生学习，法制教材在编订上应
注重活泼生动，尽量用图文并茂的方式。
同时，也希望教育部门能够给予法律课一
定的课时。

(本报记者 姬生辉)

我在济宁市第一人民医院口腔科工
作，在本地看病，没有觉得看病难。但是一
次去外地看病的经历，对看病难有了切身
的体会。

2011年10月，我带一名亲戚去北京同
仁医院看病。我的一名朋友在这家医院工
作。在一个月之前，我就提前挂了一位专
家的号。即使这样，我们排了一上午的队，
才看上病。这是在有熟人的情况下，如果
没有熟人，你说在北京看个病有多难。

老百姓都喜欢找一家放心的医院看病，
也想找一位放心的医生看病，这是一种很普
遍的就诊心理。除了老百姓的心理外，我觉
得优秀医疗资源过分集中，且不能随便流
动，这也是出现看病难的因素之一。技术好、
知名度高的专家都集中在大城市的医院，他
们不能到异地进行坐诊、做手术，否则他们
就是非法行医，这是违法的。

最近，我听说，省卫生厅决定将医师
多点执业试点扩大到全省17市和所有省
(部)属医疗机构，符合条件的医师可以向
卫生部门提出申请。这对患者来说是一个
好消息。如果基层医疗机构的条件允许，
遇到危重患者，省城大型医院的专家有可
能到基层医疗机构做手术，这样能省去患
者转院时的麻烦，也有利于优秀医疗资源
下沉。届时，患者会自动实现分流，大医院
看病难的问题有望得到缓解，实现小病不
出社区(村)，大病到综合医院的目标就不
困难了。

当然，要实现这个目标，还需要医院
之间的相互合作，实现人员、技术的双向
交流。 (本报记者 曾现金 黄广华)
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“青少年犯罪率呈现逐年增高趋势，应引起社会的广泛关注。”热心读者郭振华拨打热线电话
建议，中小学应该加强孩子们法律知识的普及，增加讲授的次数。
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